



—日進日新—

学校だより

平成30年8月27日

わせだ

新宿区立早稲田小学校



自分の命は自分で守る

副校長 吉田 佳代

夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まりました。賑やかな声が聞こえ、学校も活気が戻ってきて、「子どもたちがいてこそこの学校だな。」としみじみ嬉しく感じます。併せて、長い休みの期間、見守っていただいたご家庭や地域の皆様に心より感謝申し上げます。

危機に遭遇したら

今年の夏は異常気象と発表があったように、猛暑、台風などのため、多くの方々が災害に遭いました。今でも大変な思いをしている地域もあり、心が痛みます。

そのようなニュースを聞くたびに感じることは、「災害に対する意識の大切さ」です。「自分の命は、自分で守る」と、常日頃から我々教職員は、子どもたちに繰り返し指導しています。しかし、いざ危機に遭遇したとき、どれだけ子どもたちが咄嗟に自分の身を守ることができるでしょうか。

災害に対する意識を育てるために

過日、都民防災教育センターを訪れ、地震・水害・暴風雨・煙の体験をしました。想定よりはるかに激しいものもあり、「こんなものに突然遭遇したら、どう対応したらいいのだろう。」と途方に暮れる体験でした。

大人でさえ怯んでしまう災害にどう立ち向かっていくのか、子どもたちに伝えていかなければいけません。それには、まず「どこ（場所）が安全なのか」「どのように向かったらいいのか（ルート）」を考えることが大切です。自分の命を最初に考え、次に身近な人を助ける。さらに地域にどんなことが貢献できるのか考える。そういう人材を育成していくのが、学校の使命と思います。

9月1日は、防災の日です。家族と一緒に防災グッズの点検や準備を行い、避難場所やルートについて話し合い、災害についての意識を高めてみてはいかがでしょうか。

早稲田小運動会！

運動会委員会 西川 勇輝

今年度の運動会は、9月29日（土）【予備日9月30日（日）】です。特別時間割は9月10日（月）から当日までの3週間となります。運動会は、2学期になり各学年・学級が最初に行う大きな行事です。今年度も開会式への入場は、鼓笛隊を先頭に入場します。毎週月曜日行っている鼓笛隊を、今年も開会式への入場に格好よく披露してもらいます。

子どもたちは演技や競技のやり方だけでなく、集団行動や友達との協力、思いやりなど様々なことを学びます。練習では、全体で一つのを創り上げるダンスや、本番さながらに全力疾走する徒競争に取り組むことを通し、自分が頑張るだけでなく、仲間と協力することの大切さを学んでくれることを願っています。過程も含めて、頑張る子どもたちを温かく見守り、励まして頂ければと存じます。今年も子どもたちにとって様々な成長のきっかけになるよう進めていきたいと思えます。どうぞよろしくお願い致します。

女神湖夏季施設

5年担任 遠藤 秀平

5年生は7月23日（月）から7月25日（水）で女神湖夏季施設に行ってきました。この3日間は全国的に記録的な暑さとなりましたが、早稲田小学校の5年生は運よく、標高の高い避暑地で過ごすことができました。比較的涼しい場所とはいえ、熱中症に十分気を付けながらの活動となりました。

1日目はうちわづくり体験をしたり、牧場で濃厚なソフトクリームを食べたりしながら、宿舎である女神湖高原学園に向かいました。夕食後には、キャンプファイヤーを行いました。火を囲んでみんなでゲームやフォークダンスを行い、学年みんなで絆を深めることができました。

2日目は車山ハイキングをしました。晴天で強い日差しの中でしたが、木陰で風が吹くととても涼しく、美しい景色を見ながら気持ちよく歩くことができました。

3日目はブルーベリー狩りをしたり、群馬県立自然史博物館を見学したりして帰ってきました。

帰校式では、いろいろな体験や役割を経験したことで一回り成長し、顔つきが凛々しくなったように感じました。これからの生活に生かして行ってほしいです。

早稲田小学校金管バンド

音楽 清水 結香

早稲田小学校金管バンドは、4年生、5年生、6年生合計30名で今年度活動しています。

年度の初めにメンバー全員で話し合っ「協力・努力・思いやり、みんなで心をつにし、最高の演奏を目指します」という目標を立てました。

1つの音楽をみんなで創り上げる上で大切なことは「心をつにする」ということだと感じています。金管バンドの音楽創りは日々の積み重ねが非常に大切なので、部長をはじめみんなで声を掛け合い、協力し合っって頑張っています。保護者、地域の皆様には、日々の積み重ねの成果である演奏をたくさん聴いていただき、金管バンドを応援していただけたらと思っています。

美術館見学

図画工作科 池田 有希

4年生は毎年3学期に東郷青児記念損保ジャパン日本興亜美術館に行きます。事前にボランティアスタッフの方達とアートカード等使った授業で顔合わせをし、鑑賞日当日は本物の作品を前に「互いに作品について思ったことを語り合う」という贅沢な時間を過ごします。

また、9月末には5年生が初めて草間彌生美術館に行きます。2017年10月に弁天町にできたばかりの美術館です。一般ではチケットが取りづらいのですが、閉館日に1クラスずつ入館します。美術館の5階からは早稲田小学校が正面に見え、とても身近に感じられます。草間彌生さんの情熱的な作品と共にとても素敵なお美術館です。

芸術の秋です。ご家族でもぜひ美術館にお出掛け下さい。

しんじゅく野菜の日

栄養士 西本 香奈

今年度から新宿区では、毎月8日を「しんじゅく野菜の日」としています。区の調査では、1日に「小皿5皿」以上の野菜を食べている区民の方は約1割しかいません。そこで、野菜を身近に感じてもらうきっかけとなるよう、野菜の「や」にちなみ毎月8日を野菜の日としました。

給食では旬の野菜をたくさん取り入れたメニューを出すよう心がけています。しかし、残菜が多いメニューは野菜の煮物やおひたしなどです。食べない子どもに理由を聞くと「味が嫌い」「食感が嫌だ」などです。和食の野菜料理は素材の味がダイレクトに味わえますが、苦手な子どもには少し食べづらいのかもしれない。ご家庭では、バターで炒めたり美味しいドレッシングをかけるなどして徐々に野菜の味に慣れてほしいと思います。

9月の生活目標 「きまりを守って生活しよう」

生活指導部 田口 昌

夏休みが終わりました。子どもたちは楽しい夏休みを過ごせたでしょうか。休み中の生活リズムを見直し、「早寝、早起き朝ごはん」の規則正しい生活に戻り、きまりを守って気持ちのよい学校生活を送ることができるようにしていきたいと思います。

8・9月行事予定

8/27	月	始業式	SC
28	火	給食始	SC
29	水	発育測定(1)	
30	木	社会科見学(6) 発育測定(2)	SC
31	金	保護者会(135) 発育測定(3) 夏休み作品展始	
9/1	土		
2	日		
3	月	安全指導・点検 保護者会(246) 発育測定(4)	SC
4	火	委員会活動 発育測定(5)	SC
5	水	避難訓練 発育測定(6)	
6	木	学校公開始 水泳記録会(56)	SC
7	金	水泳指導終	
8	土	学校公開終 薬物乱用防止教室(6) 金管公開演奏	
9	日		
10	月	クラブ活動 運動会特別時間割始	SC
11	火		SC
12	水		
13	木	4時間授業	SC
14	金	運動会係打ち合わせ(放課後)	
15	土	金管演奏【若松町お祭り 19:00頃～ 若松町交差点】	
16	日		
17	月	敬老の日	
18	火	夏休み作品展終 脊柱側弯検診(5)	SC
19	水		
20	木	運動会全校練習(1校時)	SC
21	金	運動会係打ち合わせ(6校時)	
22	土		
23	日	秋分の日	
24	月	振替休日	
25	火	運動会全校練習(1校時)	
26	水		
27	木	運動会全校練習(1校時)	SC
28	金	運動会前日準備(56)	
29	土	運動会	
30	日		

